

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN POR TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; Otros países, 1,75. VENTA: Paquete de 30 números, una peseta. Los pagos se efectuarán en libranzas del Giro Mutuo ó en letras de fácil cobro. No se servirá ninguna suscripción cuyo pago no se hubiere efectuado.

APARECE LOS VIERNES
 REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: HERNÁN CORTÉS, 8, PRAL.
 Horas de oficina: de ocho á diez de la noche.

Las suscripciones se reciben: en Madrid, en la Administración, y en provincias, en el domicilio de las Agrupaciones Socialistas y de los corresponsales del periódico, ó dirigiéndose directamente al administrador. La correspondencia de Redacción, á nombre de Pablo Iglesias; la de Administración, al de Juan José Morato.

SUSCRIPCIÓN

DE LOS HUELGUISTAS DE MÁLAGA

Nombre	Ciudad	Pesetas
Madrid.		
Suma anterior: 14.720,54		
M. Pazos, 0,25.—J. Martínez, 0,50.—L. Torres, 0,50.		
Morato, 0,21.—P. Iglesias, 0,50.—E. Mateo, 0,25.		
B. Lumbereras, 0,50.—Rovira, 0,50.—R. Oyuelos, 2,50.		5,71
Ciudad-Rodrigo.		
C. Muñoz		2,00
Gijón.		
M. Vigil		0,50
Villanueva y Geltrú.		
J. Bo Singla		0,75
Valencia.		
S. Gasco		1,00
Valladolid.		
P. C.		3,00
Bilbao.		
Recaudado por LA LUCHA DE CLASES (dos semanas)		62,20
TOTAL GENERAL		14.795,70

LA SEMANA BURGUESA

El Pueblo, periódico federal vilanovés, podrá ser un *Pueblo* de pesca, porque, si no tiene río, hace río; pero si su voz es voz de Dios... ¡valiente Dios nos hemos echado!

Pretendiendo replicar á lo que dijimos con respecto á la participación de los socialistas en la dirección de la huelga de Málaga, se nos viene con unas cuantas salidas de tono, á las que contestaremos puntualmente para que no pueda darse el gustazo de creer que rehuimos la polémica.

Realmente, nuestra tarea ha de ser breve y sencilla, porque *El Pueblo*, aparte de algunas vaguedades que están contestadas por sí propias, sólo asienta unas pocas afirmaciones que merecen ser controvertidas.

Dice el periódico federal de Villanueva y Geltrú que, como la huelga de Málaga se ha perdido y no ha visto (*El Pueblo*) la capacidad de Iglesias, entiende que los obreros malagueños «eran bastantes para dirigirse y no necesitar la jefatura de un tipógrafo honorario de Madrid».

Cierto, querido *Pueblo*, que ese «tipógrafo honorario» no tendrá la capacidad que usted tiene, porque usted es «capaz de todo»; pero no se ha perdido por eso precisamente la huelga de Málaga: Larios, el poderoso dueño de «La Industria Malagueña», pudo sitiar por hambre sin gran quebranto de sus intereses á los obreros de su fábrica que intentaron volver por sus derechos escarnecidos, y ante un hombre como ese, que viene á ser un señor de vidas y haciendas, difícilmente resiste hoy la capacidad obrera, máxime cuando esa capacidad sólo cuenta con la limitadísima esfera de acción que le conceden las autoridades, encargadas de defender los intereses del verdadero conde. *El Pueblo* se mete en camisa de once varas cuando dice que los huelguistas no necesitaban «la jefatura de un tipógrafo honorario» de Madrid, porque, si ellos han aceptado esa «jefatura», es de creer que no lo habrán hecho á humo de pajas. Verdad es que no consultaron para tomar tal determinación con el que escribe en *El Pueblo* esas quisquiosas.

Á nuestra afirmación de que los diputados republicanos no han hecho nada en favor de los huelguistas, contesta *El Pueblo*, faltando descaradamente á la verdad, que aquellos señores, «entre ellos Carvajal y Junoy, han dirigido su voz al Parlamento por la conducta de las autoridades». Aparte de que el Sr. Carvajal no ha dicho «esta boca es mía» en cuanto se refiere á la huelga de Málaga; de que el Sr. Junoy ha hecho lo propio, si se exceptúa una pregunta vergonzante que formuló, para dejarse querer, acerca de la prisión de nuestro amigo Iglesias, y de que todos los demás diputados republicanos han procedido exactamente lo mismo que el Sr. Carvajal, tiene razón *El Pueblo* en lo que afirma para defender á sus correligionarios del Parlamento.

Dice más adelante *El Pueblo*:
 Entendemos que hay diferencias esenciales entre una cuestión de trabajo y una lucha socialista. Una, nace de cuestiones precisas y propias de localidad, naturales siempre en la orga-

nización capitalista, y que á vivir ésta se reproducirán siempre. La lucha socialista es más general: se conquistan adeptos, se formulan principios, y por la política y la revolución ó la evolución, según las circunstancias, se imponen en el Gobierno. He aquí la diferencia que ya hubiera visto el colega á resaltar en pro de su partido, y que hoy debiera igualmente notar en el fracaso que ha recibido.

¡Aten ustedes cabos! La huelga nace de cuestiones precisas y propias de localidad, naturales siempre en la organización capitalista, y que á vivir ésta se reproducirán siempre. Pues precisamente por eso las cuestiones de trabajo son socialistas, como son del peral las peras que nosotros le ponemos á cuarto al periódico de Villanueva y Geltrú.

Vamos á ejercer de ergotistas: Las huelgas «son naturales siempre, según *El Pueblo*—y según nosotros—, en la organización capitalista, y «á vivir ésta, se reproducirán siempre».

El Pueblo defiende la organización capitalista. Luego... el periódico vilanovés no sabe lo que se dice, como no lo supo cuando dijo anteriormente que la huelga es un medio de emancipación.

¡De emancipación! ¡Eso sería un *Pueblo*!

Y vamos con otro (ó contra otro, porque no es lo mismo), contra otro periódico republicano que publica en *Vallau*, «la gente más principal» del zorrillismo.

El periódico ese es *La Revancha*—como quien no dice nada—, el cual toma pie, para coger la pluma y esgrimirla contra nosotros, de una filípica que le espeta-mos á propósito de algunas necedades—seamos gráficos—que se permitió decirnos con motivo de la participación que nuestro amigo Simal tuvo en un *meeting* socialista celebrado en Valladolid.

Dice *La Revancha* que siente mucho la prisión de Iglesias, «por más que abriga la confianza que esa prisión no ha de prolongarse por mucho tiempo», porque «los amigos son para las ocasiones, y todo el mundo sabe que Iglesias está muy bien relacionado».

¡Bien sabe *La Revancha* lo que dice! Como que Iglesias no conoce ni de nombre á los redactores de ese periódico! ¡Figúrense ustedes qué relaciones podrá tener con ellos!

Haciéndose eco el tal periódico de las voces que han hecho correr «cuatro pavos» con respecto á los *nomios* que disfrutan los propagandistas del Socialismo—especialmente uno de ellos, Iglesias—quiere explicarse de dónde salen esos cuartos que se *derrochan* en viajes de primera yifondas principales, y deduce esta consecuencia piadosísima:

Ergo, esos cuartos que se gastan en viajes y fondas los oradores tienen que salir de gentes á quienes les sobre el dinero, y que por añadidura sientan especial complacencia por la propaganda de esas exageraciones que desacreditan la democracia y la libertad.

Esas gentes lo mismo pueden ser los jesuitas, que los personajes restauradores, que cualquiera de los que más odio sientan por la libertad y por la misma clase obrera, porque las exageraciones políticas ó sociales producen los estados de fuerza; éstos la limitación de libertad, y la limitación de la libertad el embrutecimiento.

Ya lo saben ustedes: nuestras exageraciones desacreditan la democracia y la libertad, y por eso mismo estamos vendidos al oro de la reacción. ¡La misma cantinela que entonaban los antiguos progresistas con respecto á los republicanos!

Y es que estos amantes del progreso hacen lo mismo que ciertas mujeres maduras: se plantan en los treinta.

La Revancha formula estas preguntas:
 Si con las Repúblicas viven peor los obreros que con las Monarquías, ¿cómo se explica que en Francia tengan asiento en la Cámara popular tantos diputados socialistas?

¿Cómo no les hay en tan gran número en las Cámaras monárquicas?

¡Vaya si les hay! ¡No ha oído usted hablar alguna vez de Alemania y Bélgica, donde la Monarquía no es obstáculo á que haya en los Parlamentos buen número de diputados socialistas? ¡O es que usted cree que en el mundo no hay más que Francia y España? Hay otras Repúblicas donde no existen diputados socialistas y donde la clase trabajadora se halla tan explotada como en cualquiera Monarquía.

Y todo esto lo dice para acabar por solicitar nuestra ayuda.

Véase cómo se explica:
 Ayúdenos los compañeros á traer la República; lleven sus representantes á las Cámaras legislativas, y tengan la seguridad de que los republicanos han de ayudarles eficazmente en la tarea de borrar las irritantes desigualdades sociales aún existentes.

Pues... mire usted... ¡lo pensaremos!

Otra muestra de mansedumbre evangélica: En Parras (ciudad de Méjico) se desafiaron dos curas por rivalidades de parroquia y sostuvieron un duelo encarnizado á navaja.

¡Ven ustedes! La lucha por la existencia va entrando ya hasta en los lugares que más pretenden apartarse de los intereses mundanos.

¡Bonitos están los tiempos!
 ¡Y los curas!

Otro negocio sucio en la republicana Francia. M. Tremontels, antiguo prefecto de Córcega y del Aveyron, que fundó en París el año pasado una casa de banca titulada «El Ahorro Nacional», la cual fué declarada en quiebra hace poco tiempo, ha sido acusado de estafa y detenido por la Policía francesa.

Pero ¿será preciso apelar á la estafa en un país regido por la forma de gobierno republicana para poder salvarse del naufragio de la miseria?

Nosotros no lo creemos. Eso lo hace alguno que está vendido al oro de la reacción para desacreditar el gobierno republicano.

El conde de Xiquena ha promovido un escándalo en el Congreso denunciando la venta de títulos nobiliarios. Y el conde, que conoce «el paño», por haber sido ministro y presidente del Consejo de Estado, ha dicho que en el debate que ha provocado con ese motivo de la venta de títulos sólo resultará perjudicado él y algún portero del Ministerio de Gracia y Justicia.

No sabemos si la Magistratura sacudirá su «honrosa toga» para librarla del parchazo que ha puesto en ella el ex consejero de Estado y ex ministro.

El propio conde ha declarado en uno de esos discursos que también el marqués de Santa Marta, tan democrata y tan federal, andaba bebiendo los vientos por comprar un título para ser duque y... grande.

Pero ¿tan pequeño es el marqués de Santa Marta?

El periódico del Sr. Pi, refiriéndose á la última crisis política de Francia, hace esta «despampanante» pregunta:

¿Cabe dudar de que las clases medias están corrompidas hasta el punto de parecer dudosos que haya cauterio con que poder librarlas de su podredumbre?

Pues, Sr. Pi, después de esa pregunta, que es también una afirmación, y después de lo que ha dicho usted de la clase alta, debe usted venirse con nosotros.

Porque, si no, se va á resentir la lógica.

No se podrá decir en buena lógica que nosotros combatimos á los republicanos con armas de mala ley. Ellos mismos nos las proporcionan, como hemos demostrado muchas veces.

Véase lo que dice *El Baluarte*, periódico federal de Sabadell, en su número del 19 de enero último:

Lo recaudado hasta la fecha por EL SOCIALISTA con destino á los huelguistas de Málaga asciende á 13.623,99 pesetas.

Si en los republicanos hubiese la fe y la abnegación que en esa gente, pronto tendríamos dinero para hacer la revolución.

Pero, nada; aquí se nos va la fuerza por la boca, y nos metemos por la boca lo que debería darnos la fuerza.

Eso mismo que dice *El Baluarte* de todo comentario nos releva, pues sabido es que «á confesión de parte, relevación de prueba».

LA HUELGA DE MALAGA

II
 La resistencia de los huelguistas á las imposiciones de la Casa ha sido admirable. No obstante luchar con las asechanzas y las coacciones de las autoridades, con la descarada parcialidad de la Prensa local y con la escasez de recursos, han obligado al rey de Málaga, al millonario y poderosísimo marqués de Larios, á tener cerrada «La Industria» por espacio de tres meses; evidenciando con este hecho cómo los que ayer nada eran pueden causar hoy grave herida, moral y materialmente, á uno de los colosos del capitalismo, y cómo tienen sobrado fundamento los explotados para esperar que su estrecha alianza y la organización de su clase les dé el poder que ha de derrumbar al régimen burgués y poner fin á la desigualdad social.

Ahora mismo, esto es, al cabo de cuarenta días de haber abierto la fábrica, todavía siente el famoso explotador los efectos de la resistencia obrera, pues á causa

de no haber acudido aún al trabajo todos los contra-

maestros, funciona aquella con suma dificultad y con un personal mucho menor que el que tenía cuando se cerró.

Al ocurrir la huelga había en la Caja de «La Fabril» 10.381 pesetas. Lo recibido por la misma hasta el 14 de enero por cotizaciones de La Unión General de Trabajadores y de la Unión Fabril Algodonera, donativos y préstamos, ascendió á 23.475,78 pesetas.

Los repartos hechos desde que comenzó la huelga hasta el 6 de enero han sido siete: uno de 5 pesetas á cada huelguista, cuatro de 2,50, uno de 10 y otro de 5.

Esto por lo que respecta á los medios pecuniarios. En lo que concierne á las tropelías de la autoridad y á la conducta servil de la Prensa, ha pasado lo mismo.

En lo que concierne á las tropelías de la autoridad y á la conducta servil de la Prensa, ha pasado lo mismo.

Algunos políticos fanfarrones que no hacen más que decir á todo instante que el pueblo debe sublevarse, y que consideran como acto revolucionario el esteril motín, han censurado, por lo sosegada y lo formal, la actitud de aquellos compañeros.

Algunos políticos fanfarrones que no hacen más que decir á todo instante que el pueblo debe sublevarse, y que consideran como acto revolucionario el esteril motín, han censurado, por lo sosegada y lo formal, la actitud de aquellos compañeros.

Los primeros no han echado de ver dos cosas: una, que lo que más podía convenir á la Casa de Larios era un motín ó alboroto, que sobre facilitarle el terminar pronto la huelga, le serviría á las mil maravillas para deshacerse de los elementos activos é inteligentes que la clase trabajadora cuenta en Málaga; otra, que los obreros de hoy tienen el suficiente conocimiento para saber que los motines á nadie más que á ellos perjudicarían, y que, en caso de revestir alguna importancia, quienes se aprovecharían de ésta serían ciertas gentes que van tras del Poder, no para mejorar ni relimitar á la clase obrera, sino para hacer ellos su agosto prestando á la burguesía los mismos servicios que la prestan los monárquicos.

Los segundos no quieren convencerse de que los males que origina un sistema social no se corrigen ni su primen matando á unos cuantos individuos ó destruyendo una porción de riqueza. Es el sistema al que hay que atacar, es la causa eficiente la que hay que destruir, y ninguna de ambas cosas se consigue yendo contra los efectos. La muerte de uno de los representantes de «La Industria Malagueña» ni hubiera ocasionado á la Casa de Larios daño alguno, ni habría hecho que los salarios fuesen mejores en la mencionada fábrica, ni que se respetase más á los obreros, ni que éstos pudieran volver al trabajo en las condiciones honrosas que deseaban, ni disminuido siquiera la soberbia de los propietarios de aquel establecimiento.

Más habría ocurrido aún de haberse incendiado ó intentado incendiar la fábrica, pues, como es sabido, los burgueses ponen por encima de las personas los intereses.

Lo mismo en un caso que en otro—motín ó atentado contra las personas ó contra las cosas—la causa obrera en general y la causa de los huelguistas en particular habrían perdido.

Luchando heroicamente en medio de toda clase de apuros y sufrimientos, y con calma bastante para despreciar las provocaciones constantes de su enemigo á entrar en un terreno en que no les convenía, no sólo han ocasionado los huelguistas importante daño á los intereses de los propietarios de «La Industria» y hecho sentir la fuerza de la unión obrera, sino que han demostrado perfecto conocimiento de lo que á los intereses de todos los trabajadores importa, y una calma y un dominio sobre sí que son garantía segura de lo que harán el día que haya precisión de cambiar la actitud pacífica por la actitud revolucionaria.

Es innegable que, dados los cortos medios de que han dispuesto los obreros de «La Fabril» en su larga lucha con la Casa de Larios, su resistencia ha sido magnífica.

CARTA DE FRANCIA

Paris, 25 de enero de 1895.

El resultado de la elección presidencial, de que les di cuenta en mi carta anterior, con ser inesperado no es por eso menos significativo. Los reaccionarios, á pesar de la defección de Casimiro Périer, no han renunciado al Poder, y monárquicos y panamistas de la Cámara y del Senado se han puesto de acuerdo para dar al ex presidente de combate un sucesor que no se diferencia de su antiguo superior y amigo sino en el nombre. La reacción financiera y clerical continúa, pues, imperando en el Eliseo, y la perfecta insignificancia del nuevo presidente no excluye sus aficiones reaccionarias y su marcada aversión á las ideas socialistas y á todo género de reformas favorables al proletariado.

Félix Faure, digan lo que quieran algunos ilusos, es el presidente de la coalición monárquico-clerical y panamista que le ha elevado al Poder; es, en una palabra, el presidente de la derecha, la cual, no teniendo á mano un político de talla que oponer al consecuente republicano Enrique Brisson, que había reunido una mayoría importante en el primer turno, se ha contentado con una comparsa, con un subalterno de Périer y de Dupuy.

Obrero curtidor en su juventud, que, como tantos otros, no ha pasado por el taller sino el tiempo estrictamente necesario para aprender á explotar á sus semejantes; enriquecido hoy en el comercio de pieles y cueros, el actual presidente de la República es uno de esos políticos que tanto abundan en esta República de negociantes y que subordinan la cosa pública á su negocio particular; un político aprovechado, que desde los escafios de la Cámara ó desde el despacho de una subsecretaría—el más alto puesto que había alcanzado hasta que Dupuy lo elevó al Ministerio de Marina—ha sabido hacer prosperar rápidamente su casa de comercio del Havre: «Félix Faure.—Pielés y cueros.»

Proclamada por el presidente de la Asamblea nacional la elección de esta medianía casi desconocida fuera del círculo de los hombres de negocios, el grupo socialista, siguiendo la costumbre que ha adoptado de comunicar á sus electores obreros los acontecimientos más salientes de la política, lanzó el siguiente manifiesto, donde se explica la verdadera significación y el alcance de esta sorprendente elección:

MANIFIESTO DEL GRUPO SOCIALISTA

Ciudadanos: M. Félix Faure, candidato de los monárquicos y de los «aliados», acaba de ser elegido presidente de la República contra el candidato de todos los republicanos.

El experimento hecho con M. Casimiro Périer, á quien la democracia ha vencido y anulado en seis meses, no ha bastado á los desertores de la República.

No han osado elegir á M. Waldeck-Rousseau; no han osado lanzar al país una vez más el reto de un nombre harto conocido.

Los republicanos traidores á la República esperan que M. Félix Faure será protegido por su misma obscuridad contra la justa cólera de la democracia republicana.

Los monárquicos han contado con su insignificancia para reanudar sin que nadie los inquiete, la intriga realista abandonada por un instante.

Pero al pueblo le basta saber que M. Félix Faure ha sido elegido para cubrir con un nombre ignorado la política clerical y capitalista.

Le basta saber que tiene delante al hombre de los «aliados» y de la Iglesia.

Habíamos esperado un momento que nuestros adversarios, alocionados por la fuga de M. Périer, consentirían al fin en que los republicanos viviesen sin inquietud por la suerte de la República.

Mas prefieren la lucha sin cuartel contra la democracia, á riesgo de retardar con su obstinación culpable la obra de reforma social que el país aguarda impaciente.

Pues bien: ya que quieren la guerra, la tendrán.

«Viva la República socialista!»—Argelès, Basty, Baudin, Calviniac, Carnaud, Thierry Cazés, Charpentier, Chassaing, Chauvière, Chauvin, Compayré, Coutant, Couturier, Desfontaines, Desfargues, Franconi, Gendre, Gérault-Richard, Girodet, Goujat, Goussot, Paschal Grousset, Jules Guesde, Clovis Hugues, Jaurès, Jourde, Labussière, Masson, Paulin Mery, A. Millerand, L. circunscriptión de Reims, Prudent-Dervillers, Pierre Richard, Ernest Roche, Rouanet, Salis, Sauvaget, Sembat, Thivrier, Turigni, E. Vaillant, Pierre Vaux, René Viviani, Walter.

Esta intervención activa de nuestros amigos de la minoría socialista en la lucha candente empeñada entre burgueses radicales y reaccionarios, merece una explicación. Jaurès se ha encargado de darnosla con la lucidez y la franqueza que dan tanta autoridad á sus escritos.

«Todos los diputados socialistas—dice en un artículo publicado al día siguiente de la elección presidencial—votaron ayer en Versalles por M. Brisson, y esto por dos razones. Después de esa presidencia Périer que ha desorganizado en el país entero las fuerzas republicanas y entregado la Francia á la ambición de los «aliados» y de los clericales; sobre todo después del mensaje que denunciaba las libertades públicas como un peligro, nos ha parecido necesario á todos restablecer el espíritu republicano en la República. Brisson no es socialista, y no aguardábamos de él ninguna concesión á nuestras doctrinas; pero es un republicano á toda prueba que no ha transigido ni con los enemigos de la democracia ni con la Iglesia. Tal es la razón primera de nuestra votación.

«Por otra parte, no tememos la lucha, y lo hemos demostrado ayer, puesto que si M. Périer ha caído, ha sido á los golpes del Socialismo, y lo demostraremos mañana, si necesario fuere. Pero quisiéramos evitar á nues-

tro país, á quien la evolución lógica del régimen republicano podría conducir pacíficamente al Socialismo, los sacudimientos inevitables que ha de provocar la reacción, ó tan sólo la inercia sistemática de los Poderes públicos.

«Sentimos tener que gastar contra la reacción violenta ó solapada entronizada en el Eliseo las fuerzas que pudiéramos emplear íntegramente en la propaganda de nuestras ideas y en la elaboración metódica de las reformas que puedan ser un alivio inmediato para el pueblo, al mismo tiempo que preparan el porvenir. Bajo una presidencia verdaderamente republicana, á la cual no hubiésemos pedido ni un favor administrativo ni una parcela del Poder, pero que habría practicado respecto á nosotros á lo menos esa neutralidad á que tienen derecho todos los republicanos, y que no habría arrancado ó disputado al pueblo sus libertades sindicales ni sus esperanzas de porvenir, habríamos colaborado en todas las obras de reforma y habríamos probado al país que nuestro Partido, que acude al combate cuando se le amenaza, es un partido de discusión científica, de organización y de trabajo cuando se le deja en posesión de todo su derecho.»

Aquí traza á grandes rasgos el programa político y financiero que los republicanos radicales deberían realizar en el Poder, y añade:

«Tal es la acción política, á la cual el Partido Socialista, sin pedir nada para sí, reservando su libertad completa y propagando sin tregua ni descanso su ideal de renovación social, se habría asociado cordialmente.

«Y, en fin, en el orden económico, el partido republicano, desembarazado de las antiguas trabas retrógradas, de las influencias oligárquicas y clericales, arrastrado, además, por el infatigable empuje de la vanguardia socialista, habría podido preparar el advenimiento de la República industrial; y si está en la necesidad histórica que el reinado capitalista no pueda ceder el puesto, sin sacudimientos ni convulsiones, al orden socialista, habría, á lo menos, amortiguado considerablemente el choque y suavizado la transición. Para esto era necesario asociar gradualmente los trabajadores á la potencia económica, decidir que el retiro es un derecho absoluto para todos los asalariados, industriales y agrícolas, que debe entrar en los gastos generales de la Empresa y cargar en cuenta al empresario, capitalista ó propietario. Era preciso decidir que los fondos destinados á estas pensiones fueran administrados por los trabajadores mismos, organizados y asociados, bajo la vigilancia, no del capitalista, sino de la nación.

«Era necesario decidir que, para la formación de los reglamentos de taller, el patrón no sería dueño absoluto, sino que debía mediar la deliberación y votación de los obreros interesados.

«... Ultimamente, se podía también y se debía considerar que en todas las grandes empresas capitalistas los asalariados aportan un capital representado por la evaluación misma que los capitalistas hacen de su trabajo, es decir, por la suma de los salarios distribuidos durante el año. Así, los obreros habrían sido admitidos de derecho, proporcionalmente á este aporte, en los Consejos de Administración, y se habrían emancipado parcialmente de su servidumbre económica, aguardando la emancipación total, que sólo podrán conseguir con la nueva transformación de la propiedad, cuyo concepto constituye el fondo del Socialismo.

«Y á esta obra habríamos colaborado con una pasión metódica, con el sentimiento muy claro de que, en épocas de transición como la nuestra, un esfuerzo inmenso de estudio y de experiencia debe responder á la complejidad de los problemas.

«Los reaccionarios impenitentes del Senado, del oportunismo y de la derecha no lo han comprendido así, habiendo preferido á la política del progreso republicano, clara y lealmente afirmado, la reacción con todas sus aventuras y peligros, echando así á la arena del combate, no sólo al Partido Socialista, sino al antiguo partido republicano.

«Tratarán, por interés y por miedo, de evadirse de su propia política? ¿M. Félix Faure volverá resueltamente la espalda á los que lo han elegido?

«Nosotros aguardamos con una tranquilidad completa, dispuestos igualmente al trabajo y al combate.»

Las importantes declaraciones que anteceden colocan en su verdadero lugar al grupo socialista de la Cámara francesa, cuya conducta en esta ocasión no ha desmentido en nada absolutamente los principios ni el programa de nuestro Partido, ni la táctica seguida hasta ahora con resultados tan brillantes como beneficiosos para los intereses del proletariado y para el porvenir de la Revolución. Los representantes del Partido Socialista Obrero ejercen en el Parlamento y fuera de él la acción política prescrita por nuestros Congresos, sin compromisos ni alianzas con ningún partido burgués, denunciando abusos y traiciones, reclamando las reformas inmediatamente realizables y poniendo así á los partidos avanzados en el caso, ó de allanar el camino del Socialismo revolucionario, ó de confesar su incapacidad ó su mala fe.

Las últimas votaciones y los dos últimos manifiestos del grupo socialista no han modificado en nada su actitud, antes al contrario.

DEMOSTRACION

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

Véome precisado á suscribir el presente escrito para que los lectores de vuestro semanario y la opinión se hagan cargo de lo que la prensa republicana de esta lo-

calidad ha dado en llamar, porque si calumnia y falsedad, pues de ese modo califican el artículo que, con el epigrafe «Lo de «Los Alamillos», os remitió el compañero José Lorite Castor.

Obra en mi poder una póliza que, copiada a la letra, dice así:

PÓLIZA MES DE OCTUBRE DE 1895 MINA «LOS ALAMILLOS» Destajista Fernando Montero (1).

Table with columns: HABER, DEBE, and QUEDAN A PAGAR. Lists various items like 'Por 24 octavos de aceite', '50 kilos dinamita', etc., with corresponding prices and totals.

Firmado: Pascual Tapia.

Como la cantidad de materiales que se expresan es sumamente exagerada—según saben todos los mineros—puesto que en trabajo igual con cuatro hombres en un mes es imposible que se gaste más de 128 de aceite ó sea 1 1/2 arroba, 38 kilos de dinamita de igual clase, 250 cápsulas y 15 roscas de cefre, resulta que se ha cargado en cuenta indebidamente

Table listing items like '128 arroba de aceite', '12 kilos dinamita', '250 cápsulas', '10 roscas de cefre' with prices.

Y por lo tanto, en vez de abonar 11,50 pesetas de pérdidas la viuda, ha debido percibir 38,50 pesetas por lo menos.

La viuda se quejó a mí, contándome que le exigían en concepto de pérdidas la cantidad mencionada. Le aconsejé que pidiera la póliza para ella examinarla, y se la entregaron. La dije que satisficiera lo que la exigían, pero en cuanto D. Pascual Tapia supo que la póliza tenía yo quedó sorprendido, é inmediatamente influyó para que el jefe de municipales, Sr. Corral, me prendiese—lo que se hizo por medio de una pareja, tratando de llevarme a la prevención con el propósito, sin duda, de cogerme la póliza a viva fuerza—; acto que no se consumó porque me evadí, refugiándome en casa de mi tío el Sr. Marín, el cual intervino, y el Sr. Corral tuvo que reconocer la arbitrariedad que acababa de cometer, concediéndosele el favor de que la cosa no pasara á conocimiento de la autoridad competente.

Luego, haciéndome cargo de semejante estafa, llamé la atención á D. Pascual Tapia para que reformara la póliza; pero este señor se disculpó diciéndome que él había entregado los materiales que en la póliza se expresan, añadiendo que quien era yo para poseer la póliza, y que fuese á Linares á defender viudas; á lo que contesté que él sí que debía ir á otro sitio á obrar de tal modo, abandonando yo en el acto el trabajo por no ser testigo ni cómplice de semejantes robos.

En este incidente cruzáronse palabras muy graves para los trabajadores de la mina y para el mismo señor Tapia, que me reservo para otra si viene al caso.

Ahora bien: suponiendo que yo llevase con todo esto un fin particularísimo, como la Prensa quiere sostener, siendo lo contrario que por modo indirecto uno de los directores de los periódicos locales me propuso un medio de arreglo, y yo le rechacé, puesto que mi fin no entraña cuestión de inmoralidad, ¿no queda demostrado por los datos precedentes que la viuda ha sido estafada? El acto del Sr. Tapia influyendo para que me prendiesen injustamente é impedir que me ocupe en otras minas para ganar de comer trabajando, ¿no es motivo sobrado para que critique á tal explotador? Si mi intención hubiese sido dar un escándalo para realizar un negocio, ¿tenía yo más que haber hecho caso omiso de todo y haber seguido en mi colocación? Cuando lo de D. Guillermo English ¿no tuve ocasión mejor que ahora quizá de obrar así? No es ése mi propósito: El hombre que obra mal y se muestra despotista, orgulloso y enemigo de que me gane el pan honradamente, y por añadidura roba tan descaradamente á los trabajadores, merece la deshonra pública.

No he llevado este asunto á los Tribunales porque lo probable hubiera sido que no hubiese adelantado nada, y dándolo á la publicidad pongo en guardia é ilustro á los obreros, á más de servir de ejemplo. Así, los trabajadores aprenderán lo que ignoran y conocerán mejor á sus verdugos. Aun me queda que decir y denunciar más, mucho más que me reservo para otra.

Sirva esto de prueba á la opinión para que no crea á la Prensa de la localidad, la cual, después de empeñar su palabra, se ha negado á hacer luz, y por carecer de armas de buena ley para defenderse trata de demostrar que este asunto entraña una cuestión de inmoralidad.

(1) Este es el compañero de la viuda estafada por D. Juan Tapia.

Falsedad y calumnia es querer sostener que los periódicos de la localidad no se han negado á publicar lo que Lorite Castor ha comunicado á El Socialista, el cual ha cumplido con su misión, al revés de la Prensa local, que, después—según dejó dicho—de empeñar su palabra, con su silencio ha dado un gran desengaño.

Gracias anticipadas por el servicio que hacéis á la causa de los oprimidos.—El denunciante, ANTONIO LÓPEZ. Linares, 23 de enero de 1895.

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Gijón, 24 de enero de 1895.

Hace días los cerrajeros de la fábrica de los Sres. Laviada y Compañía, de esta villa, pusieron en conocimiento del ingeniero de dicha fábrica que no estaban dispuestos á realizar trabajos á destajo, y el gerente de la misma, D. Juan Laviada, sin discutir con ellos, para saber la causa de tal determinación, les contestó que no admitía la reclamación porque habla poco trabajo, y con mucha finura—¡eso sí!—los puso de patitas en la calle, mejor dicho, nos puso, pues yo era uno de ellos.

Pero, vamos á cuentas, Sr. D. Juan: ¿tiene semejante proceder algo de correcto? Nada absolutamente, aunque usted crea lo contrario.

En su fábrica venían los cerrajeros hace tiempo realizando trabajos á destajo, tasados por el ingeniero en lo que á este señor le parecía bien, sin contar con los obreros; pues si bien á última hora se les preguntaba algo, no se tenían en cuenta sus manifestaciones.

Esto, entiéndalo usted bien, D. Juanín, no se ha hecho todavía en ningún taller de cerrajería de Gijón, cuyos maestros cuentan con menos capital que usted.

Respecto á que usted pierde con la cerrajería, tiene usted la culpa de ello—y me fundo para hacer esta afirmación en varias razones que publicaré cuando lo crea conveniente—, y no los que fueron sus obreros, que veían recompensado su trabajo con escasa remuneración.

No niego que algunos de los trabajos que ustedes daban á destajo estuviesen bastante bien pagados—yo soy de los que menos podían quejarse—, pero la mayoría de ellos estaban muy mal. ¿Qué me contesta usted? ¿Que aunque no sacasen jornal se les abonaba lo mismo? ¿Pues hombre, pocas gracias, que no se les abonase en días que trabajaban doble que de ordinario!

Por lo que respecta á los trabajadores, algo tengo que decirlos.

Hace siete meses que se constituyó la Sociedad de Obreros en hierro y demás metales, y desde entonces venimos aconsejándoos el ingreso en ella, para alcanzar el mejoramiento y remuneración á que tenemos derecho; pocos, muy pocos, por desgracia, nos habéis hecho caso, y el resultado, de vuestro aislamiento de la Sociedad lo habéis tocado funestamente. Este resultado no lo habéis tocado antes gracias á los consejos de los socialistas, que os han hecho desistir de vuestros propósitos en otras ocasiones; mas en éste no les habéis hecho caso, y así ha salido ello.

Si siempre nos lo hubiésetis hecho, y los obreros en hierro de Gijón estuviesen todos, ó en su mayor parte, asociados, ¿creéis que no habríamos triunfado ese día y cuantas veces exigiésemos lo que tenemos derecho á exigir, como es muy principalmente el aumento de salario? Seguramente que no habrá nadie que lo niegue, por lo que espero que no haréis esperar mucho tiempo vuestro ingreso en la Sociedad.

Este mes se ha inaugurado una cocina económica en esta villa, que viene á ser una bofetada más dada por la clase capitalista en el rostro de esta sufrida clase trabajadora.

Por referencias puedo decir que en dicha cocina, servida por hermanas de la Caridad, se come caro y muy mal.

El otro día le servirían á un obrero una ración de guisado con bacalao; mas como este pescado estaba muy duro, preguntó á una señorita que había en el mostrador: «¿Es esto lo que dan aquí de comer á los obreros?» La señorita se disculpó con la cocinera, que se puso colorada, supongo que de vergüenza.

Tengamos paciencia hasta que todos los obreros se convenzan de que es preciso defender con bríos nuestra dignidad vilmente ultrajada.—El corresponsal.

Por abundancia de original aplazamos hasta el próximo número la inserción de correspondencias de Játiba, Ferrol y Villanueva y Geltrú.

MOVIMIENTO POLÍTICO

ESPAÑA

Játiba.—En la asamblea celebrada por la Agrupación de esta ciudad el día 21 del corriente fué elegido el nuevo Comité, quedando constituido en la forma siguiente: abub me sus Carlos Díaz, presidente.—Antonio Isidro, vicepresidente. Arturo Matheu, secretario 1.º.—Enrique Sanchis, ídem 2.º Rafael Micó, contador.—Peregrin Climent, tesorero.—Tomás Escaribano, Leopoldo Esterelles y Francisco Lahoz, vocales.

Estos compañeros, al tomar posesión de sus cargos, saludan á todos los trabajadores del mundo y felicitan cordialmente á la minoría socialista del Parlamento francés;

La correspondencia se dirigirá á nombre del secretario 1.º, calle y plaza de Roca, 11.

Gijón.—La Agrupación Socialista ha elegido para formar el Comité á los compañeros siguientes:

Eduardo Varela, presidente.—Nicolás Ortiz, vicepresidente. José García Parra, contador.—Francisco Cadavieco, tesorero. Manuel Pendás, Modesto Costales, José González y M. Cabeza, vocales.—Manuel Vigil, secretario.—Corresponsal de los periódicos de nuestra doctrina, el mismo.

Para la Comisión Revisora fueron designados Rodolfo González, José Blanco y José Rodríguez.

La correspondencia se dirigirá á Francisco Cadavieco, Humedal, 47, principal.

También se tomaron los siguientes acuerdos: celebrar con un té el segundo aniversario de esta Agrupación el 2 de febrero próximo; celebrar con un banquete el 18 de marzo el vigésimo aniversario de la Commune de París, y extender la propaganda de nuestras ideas á la cuenca minera asturiana.

Para la más pronta realización de este acuerdo se designó al compañero Varela, que emprenderá un viaje de exploración á la zona minera.

La Arboleda.—En la junta celebrada por la Agrupación Socialista el 19 del corriente, además de aprobarse las cuentas del último trimestre, se eligió el nuevo Comité, que ha quedado formado por los siguientes compañeros:

Manuel Pérez, presidente.—Faustino González, vicepresidente.—Francisco Prieto, secretario.—Cirilo de Francisco, vicesecretario.—Facundo Alonso, contador.—Eulogio Arnáiz, E. M. Domingo Prieto y Policarpo Romero, vocales.

Estos compañeros envían un cariñoso saludo á todos los que trabajan por el advenimiento de la sociedad igualitaria.

Ferrol.—En la asamblea celebrada por la Agrupación se renovó el Comité, quedando constituido en la siguiente forma:

Francisco Fernández, presidente.—José Lorenzo, vicepresidente.—Antonio Martínez, secretario del interior.—Rafael Rouco, secretario del exterior.—Emilio Pérez, contador.—Ramón Gómez, tesorero.—M. Calvelo, José Montero y José Fariña, vocales.

Comisión Revisora.—Manuel Fernández, Nicolás Guisante y Andrés Alvarez.

Estos compañeros saludan á todos cuantos luchan para acelerar el advenimiento del Socialismo.

La correspondencia se dirigirá á nombre del secretario del exterior, calle de Alonso Pérez, 2, bajo.

En la misma asamblea se acordó expulsar de nuestro partido á José Nicolau Rosell, por haber votado una candidatura burguesa y ser socio protector de un Círculo de obreros católicos.

Zaragoza.—Esta Agrupación, en junta general celebrada el 5 del corriente, después de aprobadas las cuentas del Comité, acordar el aumento de 10 céntimos en la cuota mensual y celebrar el XXIV aniversario de la proclamación de la Commune de París, procedió al nombramiento de Comité, que quedó constituido en la siguiente forma:

Matias Pastor, presidente.—Modesto López, vicepresidente.—Ricardo Aznar, secretario del interior.—Manuel Gargallo, secretario del exterior.—Juan Ladaga, tesorero.—Antonio Jimeno, contador.—Vicente Gómez y Roberto López de Medrano, vocales.

Estos compañeros saludan á cuantos luchan por que desaparezca la sociedad burguesa.

Vélez-Málaga.—En la última asamblea celebrada por la Agrupación Socialista se aprobaron las cuentas del mes anterior, la conducta del Comité durante el mismo tiempo y el acta de la asamblea anterior; se dió cuenta de las altas y bajas, resultando 4 altas por ninguna baja, y, por último, se designó el Comité para el año actual, que quedó constituido en la forma siguiente:

Antonio Jiménez, presidente.—Francisco Jiménez Bonilla, vicepresidente.—Juan Ramírez López, tesorero.—Antonio Ruiz Gómez, contador.—Manuel Muñoz, secretario 1.º.—Fernando Crespillo, ídem 2.º.—José Gutiérrez, José García y José López, vocales.

Comisión Revisora.—Antonio García Ortega, Francisco Arias y Juan Gallegos.

Mesa de Discusión.—Francisco Ramírez, presidente; Pedro Jiménez y Francisco Jiménez, secretarios.

Estos compañeros, al tomar posesión de sus cargos, envían un fraternal saludo á cuantos luchan por el triunfo del cuarto estado.

FRANCIA

Ha sido puesto en libertad el diputado socialista Carnaud, detenido en Roanne por los gendarmes so pretexto de que excitaba á la rebelión á los huelguistas de la antedicha localidad.

Los mandarines de la República francesa están dejando atrás, en lo que toca á respetar libertades, á los monárquicos más reaccionarios.

ITALIA

El Partido Socialista italiano ha celebrado el 13 del pasado mes en Parma un Congreso nacional.

En él han tomado parte 60 delegados en representación de 54 localidades.

Los asuntos tratados por dichos compañeros han sido:

- 1.º Modo de organizarse.
2.º Programa mínimo administrativo y político.
3.º Táctica electoral.
4.º Prensa y propaganda socialista.
5.º Residencia del Comité Central y punto donde ha de verificarse el futuro Congreso.

En la resolución de todos ellos, los representantes del Partido Socialista italiano han tenido en cuenta las especiales circunstancias políticas en que los ha colocado el despotismo del renegado Crispi y de los que le secundan.

A la vez se ha revelado en este Congreso una firmeza extraordinaria para seguir defendiendo los principios socialistas y para combatir con preferencia á los que han arrebatado á los trabajadores la poca libertad que disfrutaban.

Con otra nueva victoria han respondido los socialistas italianos á la persecución de que son víctimas por parte del reaccionario Gobierno que preside Crispi.

En la segunda elección de diputado verificada en el distrito de Budrio—en la primera hubo empate—, el candidato socialista Andrea Costa ha triunfado por 2.019 votos contra el candidato ministerial, general Mirri, que sólo obtuvo 1.765.

Este triunfo, y el de Bosco Garibaldi en Palermo, han producido, como es natural, gran disgusto entre los elementos burgueses.

BELGICA

A consecuencia de una censura indirecta que la mayoría de la Cámara belga infligió a su presidente, M. De Lantsheere, por amparar la libertad de palabra del diputado socialista Ansele, aquél ha presentado la dimisión de su cargo.

En las elecciones complementarias celebradas en Thun ha triunfado el candidato socialista.

El Gobierno belga, espantado por los efectos del sufragio universal mixtificado, ha propuesto a las Cámaras un proyecto de ley modificando en sentido reaccionario el sufragio para las elecciones comunales.

Es seguro que, gracias a la actitud de nuestros amigos, el proyecto no se aprobará.

Teniendo el Gobierno belga el propósito de anexionarse el Congo, los socialistas han promovido una gran agitación contra semejante proyecto.

ALEMANIA

Sigue el nuevo canciller alemán, en su campaña contra los socialistas, sufriendo descalabros.

La Comisión nombrada para dictaminar acerca del proyecto de ley contra los socialistas ha suprimido el párrafo en que se castigaban las excitaciones cuando no fueran seguidas de vías de hecho.

El Fortwaerts va a publicar en un folleto todos los discursos pronunciados en la discusión de la ley contra los socialistas.

Esta ley ha sido enviada al estudio de una Comisión, lo cual equivale a haber sido desechada.

El hijo del diputado socialista por Magdeburgo, compañero Stolle, es soldado. Durante las últimas Pascuas obtuvo licencia para pasarlas al lado de sus padres, que son dueños de una cervecera, pero con la prohibición de entrar en la sala donde se retinan los bebedores.

HUNGRIA

En Buda-Pesth y en las principales ciudades de esta nación están celebrando nuestros correligionarios reuniones en favor del sufragio universal.

INGLATERRA

El Municipio de Londres, que tiene establecida para sus empleados la jornada de ocho horas, ha prohibido a éstos, a propuesta de John Burns, que se dediquen a cualquier otra ocupación retribuida.

HOLANDA

A su salida de la cárcel el compañero Van der Veer ha sido objeto de una importante manifestación de simpatía.

Este correligionario ha sufrido seis meses de prisión «por ultrajes a un conde».

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

AGRUPACION DE MÁLAGA

El lunes 4 de febrero, a las ocho de la noche, celebrará en su domicilio esta Agrupación asamblea ordinaria.

Málaga, 29 de enero de 1895.—Por el Comité, ANTONIO CAMPOS, secretario.

MOVIMIENTO ECONOMICO

ESPAÑA

Madrid.—La Sección Varía, en junta general celebrada el 21 del corriente, ha elegido para formar su Junta Directiva a los compañeros que siguen: Luis Pallares, presidente.—Victor de la Fuente, vicepresidente.—Vicente Barrio, secretario 1.º.—Luis Lacabanne, secretario 2.º.—Luciano Ramirez, contador.—Victoriano Tío, tesorero.—Isidro Rodríguez, Antolín Losada y Tomás Hernández, vocales.

Para la Comisión Revisora fueron designados los compañeros Eduardo Alvarez, Faustino Pérez y Juan Manuel Porta.

La Sociedad de Albañiles, en junta general celebrada el pasado domingo, aprobó las cuentas del último semestre, la conducta de la Junta Directiva, y además renovó ésta, quedando constituida por los siguientes compañeros: Saturnino González, presidente.—Cipriano Pérez, vicepresidente.—Servando Menacho, secretario.—José Carlos, contador.—Bernardo Lumberas, tesorero.—Mariano Martínez, León Torres y Toribio Díaz, vocales.

Para la Comisión Revisora fueron nombrados los compañeros Manuel Pazos, Juan Martínez y Modesto Aragónés.

Se adoptó asimismo el acuerdo de admitir a todos los expulsados de la Sociedad, excepto aquellos que lo hayan sido por defraudación de fondos.

La Sociedad de Canteros ha renovado su Junta Directiva, quedando constituida por los compañeros siguientes: Juan Roig, presidente.—Agustín Eleuterio, vicepresidente.—Valentín Herrera, secretario 1.º.—Rogelio Martínez, ídem 2.º.—Clemente Vallejo, tesorero.—Enrique Molina, contador.—Pascual Quintana, José Jiménez y Pedro Blasco, vocales.

Zaragoza.—La noticia dada por los diarios burgueses de que ha terminado la huelga de los canteros, es falsa. Esta continúa tan firme como al principio. Lo único que hay de verdad es que los contratistas han manifestado el pensamiento de aumentar la jornada una hora más sin elevar el salario.

Recomendamos a las Sociedades de resistencia que hagan cuanto puedan por dichos compañeros.

La Sociedad de Canteros y Marmolistas, en junta general celebrada el 16 del corriente, después de aprobadas las cuentas y de tratar otros asuntos, procedió al nombramiento de cargos, siendo elegidos los compañeros siguientes: Matias Pastor, presidente.—Esteban Casajús, vicepresidente.—Joaquín Ortigas, secretario.—Mariano Escartín, vicepresidente.—Tomás Sánchez, tesorero.—Andrés Elson, contador.—Cándido Vanueta, Germán Artal y Florencio Blasco, vocales.

Comisión Revisora de Cuentas.—Mehol Fierro, Antonio Urizar y Antonio Casajús.

Comisión Pericial.—Matias Pastor, José Trigo y Antonio Urizar.

Estos compañeros, al tomar posesión de sus cargos, saludan a cuantos luchan por la emancipación del cuarto estado.

Ferrol.—La Junta Directiva de la Sociedad de Panaderos, elegida en asamblea, está constituida del siguiente modo: Manuel Vázquez Barreiro, presidente.—Benito Pantín, vicepresidente.—José Gangoso, secretario 1.º.—Antonio Urbano, secretario 2.º.—Julián Varela, tesorero.—Alberto Díaz, contador.—Angel Barreiro, José Ameigueiros, Ramón Acedas, José Ventureira y Manuel Suárez, vocales.

La correspondencia se dirigirá a nombre del secretario 1.º San Nicolás, 29, 2.º

Alicante.—Se han constituido en Sociedad de resistencia los trabajadores del puerto. Celebraremos que la afirmen para que logren con ella su mejoramiento.

Mataró.—La Sociedad de Anudadores y Ayudantes ha renovado su Junta Directiva, eligiendo para formarla a los siguientes compañeros: Francisco Puig, presidente.—Miguel Floriach, vicepresidente.—Enrique Sánchez, secretario.—Gumersindo Planas, tesorero.—Clemente Trinepa, contador.—José Arenas y José Forts, vocales.

Estos compañeros saludan fraternalmente a cuantos luchan por la emancipación de la Humanidad. La correspondencia se enviará a Francisco Puig, calle Nueva, 13.

Santander.—En la junta general celebrada por la Sociedad Tipográfica de esta ciudad el domingo 20 del pasado se inscribieron en las listas de la misma bastantes individuos y se procedió al nombramiento de nueva Junta Directiva, siendo elegidos los compañeros siguientes: José Bárcenas, presidente.—José M. Muro, vicepresidente.—Macario Rivero, secretario.—Eduardo Rojas, tesorero.—Juan José Solana, vocal.

La correspondencia se dirigirá a Macario Rivero, Animas, 12.

Estos compañeros saludan a todos los obreros del mundo que pelean por obtener su completa emancipación.

Se espera que en breve quede legalizada la Sociedad de obreros marmolistas, recientemente constituida.

La Coruña.—La Sociedad de Canteros ha renovado en su última reunión la mitad de la Junta Directiva y toda la Junta de Discusión, quedando ambas constituidas por los siguientes compañeros: Junta Directiva.—Bernardo Santino, presidente.—Manuel Rosende, vicepresidente.—Marcelino Cobas, secretario 1.º.—Ramón Carriño, secretario 2.º.—Manuel Argibay, contador.—Manuel Picallo, tesorero.—Manuel Barros, Antonio Ruibal y José Puentes, vocales.

Junta de Discusión.—Manuel Ares, presidente.—Manuel Barros, vicepresidente.—Ramón Costa y José Escariz, secretarios.

BELGICA

El 27 del pasado se ha verificado en Bruselas un Congreso nacional de marmolistas, escultores y canteros.

Han asistido a este Congreso algunos diputados socialistas, y se ha discutido en él la conveniencia de apelar a la huelga general de dichos oficios si los patronos no aceptan la tarifa mínima de salarios aprobada por los obreros.

INGLATERRA

La Federación de los Mineros ingleses acaba de celebrar su Congreso anual en Birmingham.

Entre las resoluciones que ha adoptado figura la de presentar de nuevo al Parlamento un proyecto de ley fijando en ocho horas la jornada de trabajo y que los miembros de dicha Federación en las próximas elecciones legislativas no den sus votos más que a los candidatos que se comprometan a defender el referido proyecto.

ESTADOS UNIDOS

La huelga de los empleados de los tranvías en Brooklyn manteniéndose con gran tesón.

A la negativa de los patronos a aceptar las reclamaciones de los obreros, responden éstos no acudiendo al trabajo. Son contados los tranvías que funcionan.

Por no perder la costumbre, aquellas autoridades republicanas han hecho intervenir las tropas y la Policía en la huelga, ocasionando con esto algunas luchas y trastornos.

Por cierto que, según un despacho de Fabra, las simpatías de la Policía para con los huelguistas es tan notoria, que el jefe de aquélla se ha visto en la necesidad de publicar un aviso amenazando con la destitución a cualquier agente que no cumpla en absoluto con su deber.

Mala señal para los burgueses el que la fuerza asalariada de que disponen simpatice con los que luchan contra ellos.

REMITIDO

Linares, 22 de enero de 1895.

Compañeros de EL SOCIALISTA:

Lo de «Los Alamillos» ha motivado que la Prensa local, casi por unanimidad, se desate en contra de mí, tachando de inmoral lo denunciado, porque, según ella, no es defender desamparados el objeto que persigue; calificándome de falso socialista por el hecho de obrar al revés de estos periódicos que no han querido publicar—¡quién sabe porqué!—las quejas de obreros estafados en dicha mina. De paso aluden a la Agrupación Socialista con el vano propósito de sembrar la cizaña entre sus afiliados, dando a entender que éstos son barajados por mí, reconociendo su honradez y tildándome de incautos porque creen en el Socialismo de Lorite Castor.

A la vez que me llaman vividor, lanzanme amenazas porque sin duda se creen indiscutibles; pero a pesar de eso, seguiré llamando las cosas por su nombre, esto es, publicando las quejas de los obreros devorados por ambiciosos explotadores y censurando a quienes les vuelvan la espalda.

Doy las gracias al que me atribuye la invención de una escuela socialista, y hago constar que en ésta todos—menos lo de la etiqueta—somos discípulos de C. Marx.

Lo de vividor lo dejo a la consideración del público que nos

conoce y sabe de qué vivo yo; y en cuanto a lo de falso socialista, no incumbe a periódicos republicanos burgueses, sino a la Agrupación Socialista, decir si lo soy ó no.

Me llaman calumniador porque hago lo que tales periódicos no pueden: practicar la solidaridad obrera.

Hágase la Prensa local eco de las quejas de esa pobre viuda estafada si hemos de creer algo eso de que es más socialista que yo; así como de los ayes de buen número de obreros que constantemente y por idénticos conceptos se quejan, y quedamos desarmados. De lo contrario, tendremos derecho a decir que ciertos argumentos carecen de fuerza y son un al líquis con que pretenden engañar al pueblo que sufre. Los trabajadores están hastiados de palabras. Hacen falta hechos.

Yo reto a El Linares a que pruebe lo que con respecto a mí ha dejado vislumbrar, pretendiendo anonadarme. Ataque todos los puntos vulnerables que, según él, tengo, si no su prudencia será imprudente y me obligará a decirle que él sí que calumnia porque carece de armas para defenderse. Hágase la luz, que la esperamos... sentados.

Y vamos al grano. ¿Quién resulta vividor? El que rehusa publicar escritos en defensa de pobres estafados por causas que se ignoran, ó el que, como Lorite Castor, no ha tenido escrúpulo en hacerlo?

Una viuda ha sido estafada; este chanchullo supone otros muchos, y la Prensa republicana, ó lo que sea, se ha negado a denunciarlo. Conste.

Salud y R. S.—José Lorite y Castor.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Recomendamos a cuantos dirijan cartas al administrador se fijen en esta sección para hacer de esta manera más fácil el servicio.

Málaga.—F. G.—Recibidas 22,15 pesetas: 16 de paquetes, 3 de H. M. y 1 de J. B. hasta fin diciembre; 0,45 de tres «Colectivismos», 1,40 de cuatro retratos y 0,30 de dos «Propagandas». Se hizo lo que pedía.

Centellas.—J. A.—Se hizo lo que indicaba.

Almería.—F. B.—Se manda medio paquete más a contar del número pasado. Se mandó el retrato.

Toledo.—M. R.—Se mandan tres «Controversias», Vélez Málaga.—M. M.—Tienen abonado hasta el número 461. No tienen que abonar los sellos.

Estepona.—A. G.—De aquí se sirve la suscripción. Enviamos de nuevo los números.

Valladolid.—E. C.—Recibidas 5,25 pesetas: 1 de un ejemplar de la «Miseria», 1,25 para El Grito y 3 para los huelguistas de Málaga. Se mandan dos paquetes más de este número.

Alicante.—El GRITO DEL PUEBLO.—Servid una suscripción a R. Cabello, Guarnicioneros, 15, Valladolid, y dad por recibido el importe de un trimestre.

Cádiz.—J. N.—Recibidas 1,55 pesetas: 1 de su suscripción hasta fin enero, 0,20 de una «Controversia», 0,15 de un «Colectivismo» y 0,20 de una «Organización».

León.—R. M.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin abril.

Cádiz.—F. S.—Recibidas 6 pesetas: 5 de paquetes hasta el número 461 y 1 para su encargo. Se remitieron 10 «Controversias», 10 «Colectivismos», 10 «Estatutos», 10 «Leyes» y cuatro retratos pequeños. Se manda medio paquete más del número anterior y se remitieron los periódicos que pidió.

Linares.—C. L.—Se mandan de este número dos paquetes más. Bilbao.—F. P.—Recibida por conducto de LA LUCHA 1 peseta de su suscripción hasta fin marzo.

Palencia.—M. A.—Se manda el número que pide.

Palma de Mallorca.—F. G.—Recibidas 17 pesetas de paquetes hasta el número 462. Se mandan seis ejemplares más, dos «Controversias» y dos «Colectivismo y Revolución». Del otro folleto no tenemos ejemplares.

Andújar.—A. L.—Recibidas 4 pesetas: 2 de su suscripción y 2 de la de J. M. G. hasta fin junio.

Zaragoza.—M. P.—Se hacen los traslados.

Logroño.—A. D.—Recibidas 12 pesetas de paquetes hasta el número 459.

Importa lo consignado de paquetes y suscripciones en este número... 61,00

Idem por 1 «Miseria», 1 «Controversia» y 4 «Colectivismos»... 1,80

BIBLIOTECA DE «EL SOCIALISTA»

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'El Capital', 'Miseria de la filosofía', 'La autonomía y La jornada legal de ocho horas', etc.

PROPAGANDA SOCIALISTA

J. PICH Y CREUS. Este folleto, encaminado a facilitar la comprensión de las ideas socialistas, véndese en la Administración de EL SOCIALISTA, en la de LA GUERRA SOCIAL (Olmo, 10, 1.º, 2.º, Barcelona) y en Mataró (kiosco de la Rambla y Círculo Socialista, a nombre de Jesús Costa Pujol), al precio siguiente: Un ejemplar, 15 céntimos; 12, 1,50 pesetas; 25, 3 pesetas.

Imp. de F. Cao y D. de Val, Platería de Martínez, núm. 1.